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CORRESPONSAL 

Víctor Calvo-Sotelo, secretario de Es-
tado de Telecomunicaciones y So-
ciedad de la Información entre 2011 
y 2016 y ex presidente de Correos, es 
desde finales de 2020 director gene-
ral de la Asociación Española para 
la Digitalización, DigitalES, la patro-
nal de las telecos. La gran batalla es-
tos días en el sector se disputa en 
Bruselas. Las operadoras piden que 
las grandes tecnológicas, de Netflix 
a Facebook pasando por Amazon o 
Google, paguen un peaje, una tasa 
o algún tipo de «contribución justa», 
pues ellas son responsables del 50% 
del tráfico de internet, pero el man-
tenimiento de la red, que supone de-
cenas de miles de millones de euros 
cada año, lo asumen otros.  

Pregunta. ¿Por qué las tecnológi-
cas deben pagar por el uso de las re-
des? Las empresas de transportes 
no pagan por las carreteras.  

Respuesta. Todos nos hemos da-
do cuenta de que el mundo digital 
pasa por Bruselas, todos los temas 
importantes nacen aquí y la única 
oportunidad de influir en el mundo 
es con decisiones europeas, y por 
eso venimos. La conclusión a la que 
ha llegado la Comisión es que esta-
mos en un momento histórico de 
convergencia de tecnologías y de 

grandes inversiones para entrar en 
un mundo nuevo y no estamos a la 
altura. Hay que mirar hacia el futu-
ro y todos los que estamos involu-
crados tenemos que ver de qué ma-
nera podemos hacer que Europa es-
té lo más cerca del mundo america-
no y asiático. Por eso ahora hay una 
consulta, porque si no lo hacemos 
no llegamos y si no llegamos no cum-
plimos objetivos y dejaremos a mu-
cha gente atrás. Si no somos capa-
ces de cubrir las inversiones que ha-
cen falta en los próximos años, será 
una catástrofe. La compensación jus-
ta es una llamada a todos los acto-
res de este mundo digital.   

P. Eso está muy bien, ¿pero por 
qué deben pagar las tecnológicas 
esas inversiones?  

R. Porque son actores principales. 
La consulta es abierta a todos los 
involucrados en este mundo tecno-
lógico, pero no hay ninguno más im-
portante que las grandes tecnológi-
cas, pues un grupo muy reducido de 
ellas supone más de la mitad del trá-
fico de internet. Pensamos que tie-
nen que contribuir, para empezar, 
para que tengan un incentivo para 
mejorar sus servicios, que el tráfico 
no agote las redes, para modular sus 
servicios. En estos momentos son 
perfectamente indiferentes al ancho 
de banda que se consuma. Es como 

si en la agricultura, en un momento 
de sequía, algunos riegan por inun-
dación porque el coste para ellos del 
agua es cero. Hace falta un sistema 
económico en el que haya incenti-
vos para ser más eficientes.  

P. Parece que Bruselas se va incli-
nando hacia esa contribución justa, 
pero sin definir cómo.  

R. La consulta no presupone nin-
guna solución. Las empresas de te-
lecomunicaciones pensamos que los 
distintos actores tenemos que sen-
tarnos a negociar, que debe haber 
una obligación para hacerlo. Eso tam-
poco presupone una cantidad fija, 
no es un impuesto por supuesto. Ni 
nosotros ni la Comisión avanzamos 
ninguna solución que afecte a la neu-
tralidad de la red, ese es un debate 
que se cerró para siempre y no se va 
a abrir con esto. Hay actores que son 
responsables del 50% de un tráfico 
que crece a ritmos del 30% anual…  
Eso quiere decir que en 10 años mul-
tiplicaremos por 14 el tráfico, y eso 
va a pasar, vamos a necesitar redes 
distintas, es muy obvio. Vamos a acer-
car muchos servicios que no funcio-
nan si no llevas el poder de compu-
tación a las antenas para que haya 
servicios mucho más rápidos apro-
vechando que la tecnología 5g tiene 
latencia muy pequeña. Eso abre un 
mundo infinito de servicios. Más allá 

de la latencia, lo que cambiará es que 
se conectarán millones de aparatos 
a un coste mucho más pequeño y 
con consumo más pequeño, así que 
habrá cantidades ingentes de datos, 
que son la gasolina de la inteligen-
cia artificial. Ahora con el Chat GPT 
mucha gente se ha dado cuenta de 
repente del alcance y la potencia de 

la IA. Esa conjunción de todas estas 
tecnologías y las inversiones que hay 
que hacer lo que provoca que Euro-
pa diga: cuéntenme cómo lo ven por-
que yo tengo que tomar una deci-
sión.   

P. ¿Cuál es la opción óptima para 
las telecos? ¿Cómo se fuerza legis-
lativamente a negociar individual-
mente?  

R. Legislativamente tienes todas 
las opciones abiertas. De hecho, el 
comisario Thierry Breton en la pre-
sentación de la consulta estuvo gra-
cioso diciendo que los franceses mu-
chas veces primero ponen el impues-
to y luego deciden qué hacen con el 
dinero y que él no iba a ser francés 
en esto. La solución de una tasa ni 
siquiera creo que esté encima de la 
mesa como una de las más impor-
tantes. Pensamos que es más razo-
nable que los actores nos sentemos 
y lleguemos a un acuerdo. Somos un 
sector muy acostumbrado a nego-
ciar y llegar a acuerdos. La Comisión, 
la UE, pueden hacer legislación que 
diga que aquí está el pool de empre-
sas y tecnologías que deben contri-
buir, obligar a que nos sentemos y 
establecer un mecanismo de arbi-
traje para el caso de que no haya en-
tendimiento, pero debería hacerlo. 
Estamos todos acostumbrados a sa-
car las cosas. 

P. ¿Qué es justo? ¿Tienen algún ti-
po de estimación?   

R. No. Tenemos cálculos del creci-
miento de tráfico y cómo afecta a las 
inversiones adicionales, mucho más 
importante en redes móviles que fi-
jas. Hay estudios que hablan de de-
cenas de miles de millones de coste 
añadido de este incremento, pero ha-
blamos de inversiones generales del 
orden de cientos de miles. Eso es el 
orden de magnitud. Nosotros respon-
deremos a la Comisión con más de-
talle, pero la propuesta es esa, sí: que 
cada una de las telecos y cada big tech 
tengan negociaciones bilaterales y 
cierren acuerdos cada una en su país 
en los términos oportunos, que ha-
ya un mandato de negociar pero que 
sea abierto a todas.   

P. ¿Eso Bruselas lo ve operativo?  
R. Bueno, es lo que están viendo 

ahora en la consulta. Creemos que 
no sería una iniciativa legislativa ex-
traña, son actores que saben jugar a 
eso. Todas las partes estamos en que 
haya propuesta legislativa. Esta le-
gislatura europea ha ido poniendo 
las bases de una visión global del 
mundo digital, hay reformas de gran 
calado como la Ley de Mercado Di-
gitales y la Directiva de Servicios Di-
gitales, sobre datos, sobre IA… esto 
es una pieza más que viene a cerrar 
un marco propio de la UE de cómo 
debe ser el mundo digital.  

P. ¿Qué es lo peor que puede pa-
sar si no sale adelante lo que deno-
minan una contribución razonable? 

R. Que no lleguemos, que perda-
mos el tren en un momento de trans-
formación tecnológica esencial. La 
tecnología ha adquirido una rele-
vancia geoestratégica, para mejo-
rar la vida de las personas, meno-
res servicios, mejor sanidad. Lo pe-
or es no llegar y que Europa pase a 
ser como continente un mercado 
de segunda en el mundo digital.
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